
ATA DA SEGUNDA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO 
CONSULTIVO DA UNIDADE DE CONSERVAÇÃO MUNICIPAL PARQUE 

NATURAL MUNICIPAL ENGENHO SÃO JORGE DOS ERASMOS 
(COCESJE) REALIZADA EM VINTE DE JANEIRO DE 2020. 

 

Aos vinte dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas e 

trinta minutos, em segunda chamada, realizou-se a 2ª Assembleia Geral 

Ordinária do Conselho Consultivo da Unidade de Conservação Municipal Parque 

Natural Municipal Engenho São Jorge dos Erasmos (COCESJE), no Auditório do 

Engenho São Jorge dos Erasmos, localizado à Rua Alan Cíber Pinto, 96, Zona 

Noroeste - Vila São Jorge, Santos – SP., com a seguinte Ordem do Dia: 1. 

Leitura, discussão e aprovação da ata da 1ª Assembleia Geral Ordinária; 2. 

Apresentação, discussão e aprovação da minuta do Regimento Interno; 3. 

Assuntos Gerais. Compareceram os Senhores(as): Ana Beatriz Alarcon Comelli 

(SEMAM), Maria Inês Rangel Garcia (SECULT), Marizete Fernades Bandini 

(SEMAM), Sandra Regina Pereira (SEDUC), Ingrid Maria Furlan Oberg (IBAMA), 

Marisa Goulart (FUNDAÇÃO FLORESTAL), Marcio Gonçalves Paulo 

(COMDEMA I), Ibrahim Tauil (COMDEMA II), Vanderlei Hassan (CONDEPASA 

II), André Muller de Mello (USP), Beatriz Pacheco Jordão (Conselho Deliberativo 

do Monumento Nacional Ruínas Engenho São Jorge dos Erasmos). Ausências 

justificadas: Jaqueline Fernandez Alves (CONDEPASA) e Alexandre Ricardo 

Machado (FATEC). Ausentes: SEDURB, SESEG, Polícia Ambiental do Estado 

de São Paulo, Ecofaxina, Ong Sem Fronteira, UNISANTOS, UNIP, UNISANTA. 

Convidados: Udeberg Aparecido dos Santos (Fundação Florestal) e Siomara 

Gonzalez Gomes (IBAMA). A Vice-presidente informou que presidiria a 

assembleia de hoje a pedido do Presidente. A Sra. Glaucia comunicou que a 

ausência do Presidente ocorreu devido à reunião inadiável no mesmo horário. A 

Vice-presidente deu início à sessão cumprimentando os presentes. No item 1, 

perguntou aos Conselheiros se receberam a Ata previamente enviada por e-mail. 

Estes responderam que sim, dispensaram a leitura e, por unanimidade, 

consideraram a Ata aprovada. No item 2, foi apresentada e lida conjuntamente 

a minuta do Regimento Interno. Discutidas as alterações apresentadas, após 

consenso dos Conselheiros, o Regimento Interno foi aprovado por unanimidade, 

sendo que este será posteriormente publicado no Diário Oficial do Município. No 

item 3, foi definido pelo Conselho que a próxima Assembleia será no dia 



23.03.2020, às 14h30, no mesmo local. O Sr. Ibrahim pontuou sobre a criação 

de um Fundo para captação de recursos do Parque Engenho dos Erasmos. O 

Sr. Marcio Paulo citou que a gestão deste Fundo não pode ser do COCESJE e 

sim do Conselho de Gestão do Parque, que tem poder de gerir o fundo 

específico. Disse que a criação do Conselho de Gestão está em fase de 

elaboração pela Secretaria de Meio Ambiente (SEMAM). A Sra. Ana Beatriz 

complementou dizendo que o que compete ao COCESJE é acompanhar e 

fiscalizar o Conselho Gestor e que o COCESJE trabalhará em conjunto com 

quem efetuar a gestão do Parque, no caso a SEMAM. O Sr. Ibraim reiterou que 

sua preocupação é não se repetir o que ocorre na APA Continental, em que o 

município se beneficia de recursos do ICMS VERDE, que gira em torno de 

R$1.500.000,00 (Hum milhão e quinhentos mil reais), mas este não é 

encaminhado, por exemplo, ao Fundo Municipal de Recuperação e Preservação 

do Meio Ambiente (FMPRMA) ou à SEMAM, pelo fato não ter sido criado um 

fundo específico para administrar e direcionar os recursos para a manutenção 

daquela área. Salientou novamente a necessidade de se criar um fundo 

específico para prováveis capitações de recursos que possam ser direcionados 

para a manutenção da área do Parque Engenho dos Erasmos. O Sr. Marcio 

Paulo reforçou que quando da criação do Conselho Gestor do Parque, este terá 

a competência de criar um fundo por meio de lei municipal. Nada mais havendo 

para ser tratado, a Vice-presidente agradeceu a presença de todos e a 

Assembleia foi encerrada. Ata, depois de lida e aprovada, será assinada por 

mim, Glaucia Santos dos Reis, e pela Vice-Presidente do Conselho Consultivo 

da Unidade de Conservação Municipal Parque Natural Municipal Engenho São 

Jorge dos Erasmos. 
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